
件    名 平成３０年度 第２回 久留米市保健所運営協議会 

日    時 平成３１年３月２５日（月）１８時３０分～１９時４５分 

場    所 久留米商工会館 ２０２会議室 

出 席 

出席委員：田中 二三郎 委員、酒井 良 委員、杉本 奈緒美 委員、塚本 珠文 委員、 

西木 稔子 委員、佐藤 修一 委員、古賀 シヅ子 委員、上野 知昭 委員、 

福井 卓子 委員、大島 なおみ 委員、佐藤 寿美子 委員、轟 仁 委員、 

守永 浩三 委員、石井 靖子 委員 

欠席委員：宮﨑 正樹、島田 昇二郎 委員、首藤 俊介 委員、児玉 英嗣 委員、 

永渕 俊毅 委員、牛島 綾子 委員 

     （出席委員１４名、欠席委員６名） 

事 務 局：内藤保健所長、岩澤技監、吉田保健所次長兼総務医薬課長、浦部保健監 

藤島保健監兼保健予防課長、山口衛生対策課長、吉塚健康推進課長、 

千代田地域保健課長、上田地域保健課主幹 ほか職員３名 

次 第 

１．開会 

２．保健所長あいさつ 

３．傍聴承認 

４．議事 

  平成３０年度久留米市保健所事業報告について 

  平成３１年度久留米市保健所事業計画について 

５．その他 

６．閉会 

議 事 録 
 

 

 吉田次長 

 

 

 内藤所長 

 

田中会長 

 

 

 

 

吉田次長 

 山口課長 

 藤島保健監 

 吉塚課長 

 千代田課長 

 

１．開会 

   開会宣言および、出席委員数を確認し協議会の成立を報告。 

 

２．保健所長あいさつ 

 

３．傍聴承認について 

  傍聴希望者の確認 

⇒ 傍聴希望者なし 

  

４．議事 

・平成３０年度久留米市保健所事業報告 

資料に沿って、各課長より、総務医薬課、衛生対策課、保健予防課、健康推進課、

地域保健課の主な事業計画を説明。 

 

［質疑］ 

 なし 

 

[進行交代] 

  田中会長、酒井委員退席により、進行を杉本副会長に交代 



 

吉田次長 

 山口課長 

 藤島保健監 

 吉塚課長 

 千代田課長 

 

 委 員 

 

 

 

 吉塚課長 

 

 

 

 

 

 

 委 員 

 

 

 

 

 

 

 吉塚課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 吉田次長 

 

 

 

 

 吉田次長 

・平成３１年度久留米市保健所事業計画 

資料に沿って、各課長より、総務医薬課、衛生対策課、保健予防課、健康推進

課、地域保健課の主な事業計画を説明。 

 

 

［質疑］ 

  健康推進課の事業の、人生の最終段階における意思決定支援について、支援ツール

のモデルとなる自治体はどこか、どのような方向性を目指すのか。また、どのくらい

の時期から支援ツールを活用できるのか。 

 

  先行自治体は色々あるが、先日の在宅医療連携推進会議の中では、宮崎市の取り組

みについて講演いただいた。ただ、この事業については、地域の実状を抜きにして、

一律に進めていくことはできないと考えている。今後、在宅医療連携推進会議の下に

部会を設置して、医療、介護の関係者と協議、意見交換をしながら、久留米市にあっ

た支援ツールを作れればと考えている。 

  時期については、３１年度に検討を進めて、３２年度に形になればと思っている。 

 

  健康増進法が改正され、喫煙が厳しくなっているが、中でも飲食店が問題になると

思う。国の助成事業などもあると思うが、久留米市として、飲食店に対して、何か啓

発などの取り組みを行う予定はあるのか。 

また、健診施設も兼務しているが、最近アンケートなどで、ＬＧＢＴや性的マイノ

リティの方へ配慮してほしいという意見が多く寄せられている。保健所ではないかも

しれないが、何か対応など考えているかお聞きしたい。 

 

受動喫煙の防止については、健康増進法の一部を改正する法律が３０年の７月に成

立し、行政施設や病院、児童福祉施設などの第一種施設が３１年７月から施行され、

敷地内禁煙となる。続いて３２年４月からは、飲食店などの禁煙が始まる。一番は飲

食店への啓発が大事になると考えている。先日、ようやく国から啓発チラシなどの作

成ができたという連絡があったため、３１年度については、宿泊業なども含め、市内

約４千件に対して、この啓発チラシなどを活用して啓発を行いたい。また、飲食店に

対しては、衛生管理者の講習会の機会なども利用して、啓発に取り組んでいきたい。

国の助成事業についても制度の周知を含め取り組んでいきたい。 

 

ＬＧＢＴなどの配慮については、今年度策定する自殺対策計画で、誰もが生きやす

い、追い込まれない社会をつくるという取り組みの中で、庁内の人権関連や様々な部

署、関係機関とも連携しながら取り組みを進めていきたいと考えている。 

 

５．その他 

  次回の協議会について、平成３２年３月頃開催予定であることを報告 

 

６．閉会 


